

Vorwort

Der Übergang vom Erwerbsleben zur Pension ist ein (auch) in rechtlicher Hinsicht spannendes Thema. Diese Zäsur ist nämlich keinesfalls so absolut, wie es zunächst den Anschein hat, sondern es bestehen zahlreiche Gestaltungsmöglichkeiten (Reduktion der Arbeitszeit, Vereinbarung einer Karenz, Telearbeit oÄ). Dieser Themenstellung widmet sich das vorliegende Buch. Seine Absicht ist es, Lösungsmöglichkeiten und Handlungsanleitungen für alle von dieser Problematik Betroffenen (sowohl auf Arbeitgeber- als auch auf Arbeitnehmerseite) aufzuzeigen.

Die Idee zu diesem Buch stammt vom Linde Verlag, dem ich dafür von ganzem Herzen danke. Mein Dank gilt insbesondere Frau Dr. Eleonore Breitegger für das in mich gesetzte Vertrauen, Frau Mag. Katharina Echerer für die ausgezeichnete Zusammenarbeit und dem Verlagsteam für die hervorragende Unterstützung bei der Umsetzung dieses Projekts. Frau Mag. Martina Fischlmayr, meiner unmittelbaren Vorgesetzten im AMS Niederösterreich, danke ich für das zeitliche Entgegenkommen, ohne das die Fertigstellung des Buches nicht möglich gewesen wäre.

Wien, April 2010

Andreas Gerhartl